

PlantaDoce.

ADN

De La Paz a Clínica Navarra: ¿quién dirige la sanidad española?

El Hospital Universitario La Paz y la Clínica Universidad de Navarra lideran por tercer año consecutivo el ranking de hospitales más eficientes de España, según un informe de Merco.

A. Escobar
30 jun 2017 - 05:00

Rafael Pérez-Santamarina, Carmen Martínez Pancorbo o Ricardo Bedoya son algunos de los dirigentes más importantes de la sanidad en España. Aunque es cierto que la sociedad está familiarizada con los nombres de los hospitales, no es tan conocida la persona que está detrás de los principales centros hospitalarios del país.

Dirigentes en la sanidad pública

Madrid y Barcelona albergan los hospitales públicos mejor considerados de España, según el último análisis del Monitor de Reputación Sanitaria elaborado por Merco (Monitor Empresarial de Reputación Corporativa) y auditado por KPMG, con datos de 2016.

El **Hospital Universitario La Paz** revalida por tercer año consecutivo su posición como el centro de titularidad pública con mejor reputación y con los mejores servicios clínicos de España, según el informe de Merco. **Rafael Pérez-Santamarina** es el director general del hospital desde 2004. Es licenciado en Medicina y Cirugía, además de ser especialista en medicina interna y aparato digestivo. En su currículum figura también un cargo en la Secretaría General de Sanidad y Consumo con la exministra Ana Pastor.

De La Paz a la Clínica Navarra: ¿quién dirige la sanidad española

En la segunda posición del ranking está el **Hospital Clínic i Provincial de Barcelona**. **Josep Maria Campistol** es el director general del centro catalán desde principios de 2016. Campistol es licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Barcelona, especialista en Nefrología y doctor en Medicina. Combina su actividad profesional

PlantaDoce.

con la docencia, ya que es profesor agregado de nefrología y miembro del equipo de la Unitat de Transplantament Renal del Hospital Clínic.

El tercer hospital público con mejor reputación es el **Gregorio Marañón** de Madrid, aunque la figura de gerente no existe como tal en el centro madrileño. La Comunidad de Madrid tramitó en mayo el relevo de **María Codesido**, que ocupa la dirección del Marañón. El motivo de su cese vino motivado por “la pérdida de confianza en la hasta ahora máxima responsable del centro”, según la consejería de Sanidad del Ejecutivo autonómico. De esta manera, el sucesor de Codesido será elegido por concurso.

Sin moverse de Madrid, en la cuarta posición se encuentra **Carmen Martínez de Pancorbo**. Ella es la directora general del **Hospital 12 de Octubre** desde noviembre de 2011. Martínez es licenciada en Medicina y Cirugía y doctora en Medicina por la Universidad de Alcalá de Henares. Entre sus cargos más importantes destacan el que ocupó como directora médica del **Hospital de La Princesa** y el de directora gerente del **Hospital Infanta Sofía**.

Y de Madrid a Barcelona. El *top five* de la sanidad pública española lo cierra el **Hospital Vall d’Hebron**. El gerente, desde febrero de 2015, es **Vicenç Martínez Ibáñez**. Fue el primer cirujano en realizar el primer trasplante hepático infantil del Estado, realizado en 1985 en Vall d’Hebron. Antes de ocupar el cargo de gerente en el hospital barcelonés, Ibáñez fue el máximo responsable del **Institut Català de la Salut** en Girona.

Dirigentes en la sanidad privada

El informe también realiza un ránking de los hospitales privados con mejor reputación. Por tercer año consecutivo, figura en el primer puesto de la clasificación la **Clínica Universidad de Navarra**.

Las riendas del centro hospitalario las lleva desde 2005 **José Andrés Gómez**. En este caso no se trata de un licenciado en Medicina, pues Gómez es titulado en Ingeniería Industrial por la Escuela de Ingenieros Tecnum de la Universidad de Navarra. Su experiencia profesional se ha centrado en la gestión de empresas educativas.

PlantaDoce.

De La Paz a la Clínica Navarra: ¿quién dirige la sanidad española?

Image not found or type unknown

Juan Abarca Cidón es el presidente y director general del grupo **HM Hospitales** desde marzo de 2016, el segundo en la lista de los privados. Es licenciado en Medicina por la Universidad Complutense de Madrid, además de doctor en Medicina y Cirugía por la Universidad San Pablo-CEU. Abarca está ligado también a la Asociación Española de Derecho Sanitario desde 2012.

PlantaDoce.

Los centros privados del ránking se concentran en Madrid. Por detrás del grupo HM Hospitales se sitúa el **Hospital Universitario Sanitas La Zarzuela**. **Ricardo de Bedoya** es el director general. Hasta la incorporación en Sanitas, ocupó la dirección general de las **Clínicas Dr. Juan Cabrera** y director de Organización y de Recursos Humanos de la Clínica Universitaria de Navarra.

El **Hospital Universitario QuirónSalud Madrid** es el siguiente. **Francisco Bermúdez** dirige el centro desde hace más de un año. Antes de formar parte de Quirón, ocupó el cargo de director de administración y servicios generales en el **Hospital Centros de Cuidados Laguna** (Madrid).

Cierra el *top five* de los privados el **Hospital General de Cataluña** (Hospital General de Cataluña, Clínica Vallés y Sagrado Corazón). **Xavier Mate García** es el director general desde marzo de 2015. Es licenciado en Medicina y master en Gestión Sanitaria y Recursos Sanitarios por la Universidad de Barcelona. Entre los cargos que ha ocupado cabe destacar el de director del Hospital de Sant Celoni (Barcelona) entre 2002 y 2007.